



2024

# Síntesis Informativa

Noticias destacadas del día sobre salud, trabajo, economía, nacional e internacional y algo más.



#CROCONTIGO





03 de Mayo de 2024

## Salud

### **Piden que prevención de ansiedad y depresión sea prioritaria en las políticas de salud**

#### *Talla Política*

La diputada Guerrero Esquivel (PRI) plantea reformar la Ley General de Salud

Con el objetivo de que la prevención de la ansiedad y la depresión tenga carácter prioritario dentro de las políticas de salud, la diputada Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel (PRI) propuso reformar diversos artículos de la Ley General de Salud.

Las modificaciones de los artículos 72, 73, 73 Bis y 74 Ter de dicha norma legal establecen que la Secretaría de Salud, las instituciones de salud y los gobiernos de las entidades federativas, en coordinación con las autoridades competentes en cada materia, fomentarán y apoyarán la realización de programas para la prevención de la ansiedad y la depresión.

La iniciativa, turnada a la Comisión de Salud, precisa que la población usuaria de los servicios de salud mental tendrá derecho al acceso y disponibilidad de “programas para la prevención de la ansiedad y la depresión”

[IR A LA NOTICIA](#)

**#CROCContigo**



## **9 de cada 10 mujeres pobres en México no tiene acceso efectivo a la salud**

*El Economista*

La desigualdad de género es una de las problemáticas más persistentes en México que, además, limita las oportunidades de millones de mujeres y niñas.

Especialmente entre la población que vive en algún grado de pobreza se acentúan las brechas entre hombres y mujeres y su acceso efectivo a derechos.

En México, 91% de las mujeres pobres presentan carencia por acceso a la salud, mientras que para los hombres pobres la cifra se reduce a 74%, de acuerdo con cifras del IMCO elaboradas con la Medición de Pobreza 2022 del Coneval.

También se observa una brecha de género importante en la tenencia de vivienda, mientras 88% de las mujeres pobres no cuentan con propiedad o copropiedad de vivienda, para los hombres la cifra es de 78 por ciento.

[IR A LA NOTICIA](#)

**#CROCContigo**



## LABORAL

### **Red de Mujeres Sindicalistas crea el “Consultorio Laboral” para brindar asesorías gratuitas en materia jurídica**

*El Economista*

En el marco del día del trabajo, la Red de Mujeres Sindicalistas (RMS) puso en marcha el “Consultorio Laboral”, cuya finalidad es asesorar de manera gratuita a mujeres trabajadoras de las industrias electrónica, automotriz y aeroespacial, call center y de sectores estratégicos relacionados con el tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) de la Zona Metropolitana del Valle de México (CDMX y Edomex), Guadalajara, Jalisco y Ciudad Juárez, Chihuahua.

Así lo dio a conocer la Red de Mujeres Sindicalistas tras destacar que buscan promover una cultura de denuncia ante la violación de los derechos humanos laborales de las mujeres trabajadoras.

“Las asesoría se brindará en casos relacionados con la discriminación de género, violaciones salariales, falta de pago a los sistemas de protección social, acoso sexual y/o violencia laboral, así como otras violaciones que se presenten durante su relación laboral, con el objetivo de promover la igualdad sustantiva en los centros de trabajo y en los sindicatos”, apuntó en la puesta en marcha del Consultorio Laboral.

[IR A LA NOTICIA](#)

**#CROCContigo**



## **Padecimiento laboral #80: Los síntomas y el proceso para diagnosticar el burnout**

*El Economista*

El *burnout* o síndrome de desgaste ocupacional es reconocido ya como una enfermedad laboral en la Ley Federal del Trabajo (LFT), es parte de los trastornos asociados con el estrés grave y de adaptación que se incluyeron en la legislación a finales del año pasado. En esta clasificación también se encuentra el trastorno de estrés postraumático.

Este mes entraron en vigor las nuevas Cédulas de Valuación de Enfermedades de Trabajo, el instrumento que ayudará en el diagnóstico de los padecimientos ocupacionales, incluidos los trastornos mentales. Este catálogo incluye la descripción de la enfermedad, sus síntomas, las causas, la población trabajadora más expuesta y los estudios que se deben realizar para confirmar o descartar el padecimiento.

Las cédulas de valuación fueron creadas junto con la actualización de la lista de enfermedades ocupacionales, con la cual se reconocieron 88 nuevas patologías en la legislación laboral.

[IR A LA NOTICIA](#)

**#CROCContigo**



## Economía

### **Menos crecimiento del PIB y más inflación: Encuesta Banxico recorta perspectiva económica en México**

*Él Financiero*

Las perspectivas sobre indicadores clave de la economía mexicana tuvieron una serie de ajustes, [con un recorte en el PIB y un aumento en la inflación general](#), según los resultados de la encuesta de abril que realiza mensualmente el Banco de México (Banxico).

El consenso de los especialistas consultados apunta a que [el PIB tenga un crecimiento de 2.25 por ciento](#) este año, por debajo de 2.40 por ciento, nivel que había mantenido entre enero y marzo.

Este recorte no ha sido el único que ha tenido la expectativa en México, pues hace unas semanas el Fondo Monetario Internacional (FMI) [lo ajustó de 2.7 a 2.4 por ciento](#), mientras que, en el ámbito local, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) lo pasó de 2.4 a 2.3 por ciento.

[IR A LA NOTICIA](#)

**#CROCContigo**



## **Fortaleza del peso mermó ingresos por remesas: BBVA**

*La Jornada*

La fortaleza del peso con respecto al dólar provocó que durante marzo el flujo de recursos que obtienen las familias por el ingreso de las remesas que les envían sus familiares del extranjero cayeran 15 por ciento, dio a conocer BBVA.

Esta mañana, el Banco de México (BdeM) informó que durante marzo las remesas que recibe el país rompieron una racha de 46 meses con incrementos anuales, luego de que registraron una caída anual de 3.3 por ciento al ubicarse en 5 mil 21 millones de dólares.

Con el dato, planteó BBVA, las remesas culminan la racha de 46 meses con crecimiento que duró entre mayo de 2020 hasta febrero de 2024.

[IR A LA NOTICIA](#)

**Nacional**

## **¿Por un reto viral? Adolescentes de secundaria se suicidan en Zacatecas**

*UNO TV Noticias*

La Fiscalía de Justicia de Zacatecas investiga como probable delito el suicidio de dos amigas adolescentes, quienes eran estudiantes de secundaria, por atentar contra su vida durante el fin de semana en dos hechos distintos.

**#CROCContigo**



*“Se registró un suicidio. Cabe señalar que es el segundo en las últimas 72 horas. Este caso está relacionado con dos adolescentes, dos señoritas de una escuela secundaria técnica aquí en la capital del estado”.* Cristian Paul Camacho, fiscal de Justicia de Zacatecas.

Las autoridades encontraron elementos para sospechar que ambos suicidios fueron originados por un reto de las redes sociales que consiste en simular un ahorcamiento y grabarse para constatar cuánto tiempo soportan sin respirar.

[IR A LA NOTICIA](#)